



# 湯ヶ峰通信



令和5年4月28日 発行

『伝統を受け継ぎ、さらなるスタート』

校長 長瀬 朋彦

4月10日に新入学児童生徒9名を迎え、下呂特別支援学校は、全校児童生徒47名(小学部18名、中学部11名、高等部18名)でスタートしました。

保護者の皆様、お子様のご入学、ご進級おめでとうございます。この1か月、お子様からは、これから始まる新しい生活を楽しみにしている様子が伝わってきています。その期待に応えられるよう、教職員一同、心を一つにし「チーム下呂特」として教育活動に取り組んでまいります。新たな年度を迎え、お子様がのびのびと成長できるよう取り組んでまいりますので、保護者の皆様、地域の皆様には、引き続き本校の教育活動にご理解とご協力をいただけたらと思います。

下呂特別支援学校は開校から11年目を迎え、10年の歴史と伝統を引き継いで、さらなる発展を目指します。また、11月25日(土)には、これまで本校を支えていただいた皆様に感謝の気持ちを表すとともに10年の歩みをお祝いする「創立10周年記念式典」の開催を計画しています。保護者の皆様、地域の皆様、卒業生の皆様には、ご協力をいただきますようよろしくお願いいたします。

## ○令和5年度の新型コロナウイルス感染症予防対応について

(国や県教育委員会の方針を受け、当校では以下のように対応します。)

1 手指消毒、換気、距離の確保、毎日の健康チェックは、今まで通りの対応となります。

2 マスクの着用について

〈児童生徒〉

個人の主体的な選択を尊重します。着用の有無についてはご家庭で判断をお願いします。

〈教職員〉

当校は基礎疾患等、様々な事情がある児童生徒が在籍しているため、その児童生徒に関わる場面では、基本的に着用します。

〈保護者様等来校される皆様〉

基礎疾患等、様々な事情がある児童生徒の教室に入室の際は、できるだけ着用をお願いします。

※今後、国や県の方針を受け、変更する場合には、その都度連絡します。

## 各部の紹介

### 小学部

小学部は、新入生1名が仲間に加わり、18名で学習活動を始めました。今年度の学部のスローガンは、『ピース』です。児童一人一人の「できた!」や「がんばった!」「たのしい!」「力いっぱい!」等の姿をめざして、達成したときには、友達と一緒に“ピース”をして、“ピース”になれた姿をみんなで喜んだり、感じたりできるように取り組んでいけたら、と思います。『ピース』を合言葉に1年間頑張ります。



クラスの友達とシャボン玉 (なかよし広場)

### 中学部

中学部は、新入生5名が仲間に加わり、11名で新学年を始めました。『シャイニング☀️11 (イレブン) ~自分で!仲間と!リスペクト!~』を今年度の中学部の目標として取り組みます。11人一人一人が太陽のように輝ける (=シャイン) ようにという思いが込められています。『自分で!』『仲間と!』『リスペクト!』の3つの力を育てていきたいと考えています。1年間よろしくお祈りします。



全校の仲間に自己紹介 (新入生を迎える会)

### 高等部

高等部は新入生3名が加わり、計18名で新学年をスタートしました。入学式では湯ヶ峰太鼓を披露し、そのカッコいい姿に新入生や小中学部の後輩たちからあこがれのまなざしが注がれていました。校長先生からの目からも感動の涙がキラリ🌟。

作業学習オリエンテーションでは、先輩から作業学習で大切にしていることを聞き、先輩の作業をする姿を見ました。新入生は自分も先輩のようになりたいと、作業学習への意欲が湧いてきました。卒業後の夢の実現に向け、様々な活動に全力で取り組みます。1年間よろしくお祈りします。



## <5月の主な予定>

5月	
10日 (水) 春の遠足 (中学部)	24日 (水) 尿検査4回目
11日 (木) 校外学習 (下呂) (高等部1年)	25日 (木) 校外学習 (小学部456年) 地域交流 (中学部)
15日 (月) 参観懇談週間 (~26日)	26日 (金) 校外学習 (高山) (高等部2年)
16日 (火) 尿検査3回目 耳鼻咽喉科検診 (10:40~)	<部活動の予定> 1日 (月)、8日 (月)、10日 (水)
17日 (水) 春の遠足 (小学部123組) (予備日18日)	15日 (月)、17日 (水)、22日 (月)
19日 (金) 命を守る訓練1回目 引き渡し訓練	24日 (水)、29日 (月)、31日 (水)

\*今年度も、学校だよりとして「湯ヶ峰通信」を毎月発行していきます。この通信を通して、下呂特別支援学校全体の取組について、保護者の皆様や地域の皆様にお伝えしていきます。ご協力をよろしくお願いいたします。

\*本校のホームページは、こちらのQRコードから参照できます。





# 湯ヶ峰通信



令和5年5月31日 発行

地域の皆さんには、温かく見守っていただいたり、声をかけていただいたり、いつも本当にありがとうございます。

例年よりも早い梅雨入りとなりましたが、感染症対策に取り組みながら校外活動を実施することができています。今後も様々な活動を通して、児童生徒たちの笑顔が木々の新緑のように美しく、まぶしく輝くことを願って学校生活や行事を進めてまいります。

## 高等部 あいよいよ活動「情報モラル研修」5月9日（火）

LINE やインスタなどのSNS、最近ではチャットGPT といった情報技術が身の回りにどんどんと広がっています。一方で、子ども達が巻き込まれる事件も後を絶ちません。SNS に安易に投稿した画像が炎上し、将来の信頼まで失ってしまったという実例をもとに、情報モラル研修が行われました。問題点や対処法などを話し合い、正しい使用方法について確認することができました。



## 中学部 春の遠足「飛騨川公園」5月10日（水）

さわやかな風と青空のもと、飛騨川公園に出かけました。

「新入生を迎える会」を兼ねた遠足では、新入生の自己紹介

から始まり、歌を歌ったり、ゲームやダンスをしたりし、たいへん盛り上がりました。また、仲間で支え合ったり助け合ったりする姿が見られ、中学部らしさを感じました。大いに盛り上がった後のお弁当は最高でした。今後も中学部の仲間の絆が深まっていくことを願っています。



## 小学部 春の遠足「飛騨川公園」5月17日（水）

小学部1、2、3年生が春の遠足で飛騨川公園にでかけました。気温が30℃を超える暑い中で、熱中症が心配でしたが、シャボン玉や、噴水での水遊びをしました。噴水の水が冷たくて気持ちがよく、

元気いっぱい楽しむことができました。たくさん笑い、たくさん走った後のお弁当は最高においしかったです。



## 高等部 1年生校外学習（下呂）5月11日（木）

高等部1年生は、下呂の街や観光資源を知るとともに、仲間との絆を深めること、公共の場でのルールやマナーを守り安全に集団活動することを目的に、下呂



の街へ出かけました。まずは「オテルドマロニエ」で下呂温泉に入っちゃいました。とても気持ちよかったです。売店で自分たちが製作に携わった

製品が売られていることも知り、作業学習への意欲が増しました。「尾張屋製菓」では「栃の実せんべい」が作られているところの見学、「武田屋」では買い物学習を行いました。「下呂温泉合掌村」では飛騨の伝統的な合掌造りを見学し、巨大滑り台をみんなで楽しみました。



## 中学部 地域交流「草木染め」5月25日（木）

馬瀬で長年布染めをやっておられる藤岡さんを講師に迎え、



「草木染め体験」が行われました。今年は、「タペストリー」を作ります。生徒は説明を真剣に聞き、目を輝かせて取り組んでいました。今日は、布をきつ〜く縛る絞りの作業をしました。次は6月1日にお越しいただき、布染めを教えてくださいたいです。素敵なタペストリーが完成すると嬉しいです。



## 小学部 買い物学習5月25日（木）

小学部4、5、6年生は宿泊学習で食べたり飲んだりするお菓子や飲み物を買いに、バロー萩原店に出かけまし



た。お店で好きなお菓子や飲み物を探して選び、レジで購入しました。①買うものを決めてから手に取る②先生や友達と一緒に活動する③お店の人に挨拶する等の約束を守り、活動することができました。皆さんのピースな姿を見ることができました。



### <6月の主な予定>

- 1日（木）地域交流（中学部）、内科検診
- 1～2日（木金）宿泊学習（小456年）
- 2日（金）遠足（高等部重複）
- 6日（火）校外学習（中学部）
- 6日（火）就職ガイダンス（高等部）
- 12日（月）～23日（金）  
現場実習、校内作業実習（高等部）
- 16日（金）弁当の日

- 16、19日（金月）高1現場実習先見学①②
- 26日（月）学校説明会
- 27日（火）BGプール（小・高学年）
- 28日（水）買い物学習（中学部）
- 29日（木）BGプール（小・低学年）
- 30日（金）BGプール（中学部）
- 30日（金）現場実習報告会（高等部）

### <部活動の予定>

- 5日（月）、7日（水）、26日（月）、28日（水）

\*本校では、普段から資源回収を学校にて行っています。回収で得た収入で児童生徒の学習環境の向上を図っていますが、他校に比べて生徒数が少ないことから、なかなか思ったように回収が進みません。ご協力をいただければ幸いです。詳しくは学校HPをご参照ください。





# 湯ヶ峰通信



令和5年6月30日 発行

## 小学部 宿泊学習 6月1日(木)、2日(金)

小学部4、5、6年生が学校で宿泊学習を行う予定でしたが、2日(金)に大雨の心配があったため、1日(木)の19時までの学習としました。それでも、おまつりランドでは、シャボン玉、ボールすくいなどをしました。時折、水を



かけ合いながら歓声がいっぱいの活動でした。宝探しをしたり、自分で購入したお菓子を食べたり、楽しい活動が盛りだくさんでした。シャワーですっきりした後は、テイクアウトの夕ご飯をおいしく食べ、最後は花火をしました。噴出花火の音に驚きつつも笑い声が絶えない楽しいひと時を過ごしました。泊まることができず残念でしたが、素敵な思い出がまた一つ増えました。



## 中学部 校外学習「草木染め」 6月1日(木)

「草木染め体験」2回目が行われました。今回は、布染めをしました。2色の色を染める方法を新しく学び、赤、黄、緑のうち2色を選んで染めました。グラデーションが美しく染まり、思った以上にきれいに染まったと、講師の藤岡さんも驚いていました。最後に2日間の染色体験のお礼のお手紙を講師の方に渡しました。今後は作業学習の布染め班で、今回学んだ2色で染める活動を取り入れたいと思います。



## 中学部 校外学習「合掌村」 6月6日(金)

中学部の生徒が、作業学習のフレンズ工房で製作している作業製品の展示、納品をするために合掌村に出かけました。フレンズ工房で製作したメモ帳、ティッシュケース、コースターなどを無料で提供しています。全国の人に知ってもらうことを願って毎年行っています。合掌村にお越しの際は、是非ご覧いただき、アンケートBOXに感想を書いて入れていただくと嬉しく思います。



## 学校運営協議会 6月13日(火)

今年度第1回目の学校運営協議会を開催しました。協議会委員の皆様には、児童生徒の様子をご覧いただき、学校について貴重なご意見をいただきながら、今年度の学校運営の方針等についてご了承いただくことができました。

## 高等部現場実習・校内作業実習 6月12日(月)～23日(金)

6月12日(月)から2週間、地元企業の協力を受け、1年生は校内でお菓子の箱折りと自動車部品のゴムのバリ取り作業を、2・3年生は現場実習を行いました。事前の「実習頑張ろう会」では仲間が取り組む実習内容や目標などを聞き、実習に向けての意欲を高め、互いに励まし合うことができました。



実習の2週間、不安と緊張の中、生徒は慣れない作業にも懸命に取り組み、働く厳しさを学びました。学校での作業学習で培った集中力と丁寧な姿勢は、社会人と見間違えるほどでした。企業の方からは「伝えた仕事を確実にしてくれる」「挨拶や報連相がしっかりでき、社会人としての心構えができています」といった言葉をいただきました。



1年生は6月16日(金)・19日(月)に、先輩の現場実習先の見学に行きました。先輩の懸命に働く姿を見て、校内作業実習の意欲が高まり、今後の就業体験に向けて見通しをもつことができました。



## 小学部 B&G プール学習 6月27日(火) 29日(木)

27日は4、5、6年生、29日は1、2、3年生が、中津川市加子母B&G海洋センターへプール学習に行きました。久しぶりの大きなプールで、みんなはおおはしゃぎでした。始まりから終わりまで、歓声が上がり、十分楽しむことができました。来月のプール学習も楽しみにしています。



### <7月の主な予定>

4日(火) PTA(進路研学会、ヘルマーク、資源回収)  
6日(木) 宿泊学習(中学部)～7日  
7日(金) 校外学習(高山)(高等部2年)  
11日(火) エンジョイ下呂タイム  
12日(水) B&G プール学習(小学部低学年)  
13日(木) 校外学習(高等部3年)  
弘済会図書贈呈式

14日(金) B&G プール学習(小学部高学年)  
駅前清掃(高等部)

19日(水) B&G プール学習(中学部)  
21日(金) 終業式 11:15 下校

### <部活動の予定>

3日(月)、5日(水)、10日(月)、  
12日(水)、19日(水)  
※3日(月)、5日(水)19日(水)は高等部のみの部活動になります。

\*本校では、普段から資源回収を学校にて行っています。回収で得た収入で児童生徒の学習環境の向上を図っていますが、他校に比べて生徒数が少ないことから、なかなか思ったように回収が進みません。ご協力をいただければ幸いです。詳しくは学校HPをご参照ください。





# 湯ヶ峰通信



令和5年7月21日 発行

## 中学部 宿泊学習 7月6日(木)～7日(金)

校内で宿泊学習を行いました。期待と不安が入り混じりながらも楽しみな様子でした。

1日目は、上ヶ平サンビレッジで水泳学習、大江戸温泉物語で入浴体験を行いました。学校へ戻った後は、夕食準備でデザートを作りテイクアウトのお弁当と一緒に食べました。1日目の最後は花火大会でした。夜空に輝く花火は美しかったです。

2日目は朝の体操の後、自分で握ったおにぎりを朝食として食べました。そして教師や小学部の児童を招待した夏祭りは大盛況でした。盛りだくさんの2日間で疲れましたが、貴重な経験と素敵な思い出ができた2日間でした。



## 小学部 B&G プール学習 7月12日(水)14日(金)

12日は1、2、3年生、14日は4、5、6年生が、中津川市加子母B&G海洋センターへプール学習に行きました。今回、4、5、6年生は大プールでの活動もしました。先月も学習した児童は、前回よりさらにのびのびと活動することができました。



## 高等部 校外学習 7月7日(金)、7月20日(木)

・高等部2年生は、7月7日(金)に高山市へ出かけました。事前に調べた「飛騨高山まちの博物館」と「せんべい焼き体験 in 夢工場飛騨」を見学、体験した後「古い町並み」で合流し、お昼は「坂口屋さん」でラーメンなどを食べました。

・7月20日(木)に、高等部3年1組は美濃加茂市へ、2・3組は岐阜市へ出かけました。1組は「ヤマザキマザック工作機械博物館」、2・3組は自分たちで計画して岐阜市内を見学しました。校外学習を通して、公共交通機関の利用マナー、必要な情報を集め行動計画を立てる力などを身につけています。



## 高等部 駅前清掃 7月14日(金)

日頃通学でお世話になっている下呂駅の清掃活動を行いました。いつも温かく見守ってくださる地域の皆様に、清掃活動を通して感謝の気持ちが伝わるように、駅前の通路や地下通路の掃き掃除、待合室のベンチや公衆電話、地下通路の手すりの拭き掃除をしました。清掃の後、下呂警察署と下呂駅の職員の方から、表彰と感謝状をいただきました。



## 贈呈式(ひまわりの苗・楽器・版画プレス機)

### ・6月5日(月)ひまわりの苗贈呈式

下呂保護区保護司会様から、「社会を明るくする運動」のシンボルフラワーであり、「人権の花」でもあるひまわりの苗をいただきました。ひまわりプロジェクトを通して全校児童生徒が笑顔いっぱいになるよう大切に育てます。



### ・7月13日(木)楽器・版画プレス機贈呈式

公益財団法人 日本教育公務員弘済会岐阜支部様から、楽器(ミニキーボード等)と版画プレス機を寄贈していただきました。小学部や中学部の児童生徒を中心に楽しく、有意義に使用させていただいています。ありがとうございました。



## <8・9月の主な予定>

### 8月

- 28日(月) 始業式 ※11:15 下校
- 29日(火) 前期期末考査(～9/8・高)
- 30日(水) シェイクアウト訓練

### 9月

- 1日(金) なつみんぐるバザー  
教育実習2名(～14日)
- 5日(火) 命を守る訓練  
就業体験先見学(高1)
- 11日(月) 現場実習(～22・高23)

- 11日(月) 就業体験①(～15・高1)
- 15日(金) 校外学習(小6中3)
- 20日(水) 金山遠足(小56中123)
- 22日(金) 秋の遠足(中12)
- 28日(木) 修学旅行(～29、小6中3)
- 29日(金) 実習報告会(高)

### <部活動の予定>

- 8月: 30日(水)
- 9月: 4日(月)、6日(水)、  
25日(月)、27日(水)

\*7月4日(火)にPTA 進路研修会、ベルマーク集計作業、資源回収を行いました。多くの保護者の皆さまに協力していただき、ありがとうございました。 ※ 緊急時の学校携帯電話:090-7047-0295

\*8月10日(木)、14～16日(月～水)は「教職員の働き方改革」による学校閉庁日となり、電話対応や各種証明書の発行等の窓口業務を行いません(15、16日は窓口業務を行います)。保護者の皆様にはご不便をおかけいたしますが、ご理解いただきますようよろしくお願いいたします。

\*本校では、普段から資源回収を学校にて行っています。回収で得た収入で児童生徒の学習環境の向上を図っていますが、他校に比べて生徒数が少ないことから、なかなか思ったように回収が進みません。ご協力をいただければ幸いです。詳しくは学校HPをご参照ください。







# 湯ヶ峰通信



令和5年9月27日 発行

## 高等部 なつみんぐるバザー 9月1日(金)

小中学部の児童生徒、保護者、一部の地域の方や交流をしている益田清風高校の生徒さん(4名)を招き、なつみんぐるバザーを開催しました。



始めは緊張していた生徒達でしたが、製作実演をしたり、製品の特長を説明したりして積極的にお客様と交流しました。自分たちが製作した多くの製品が購入される様子を見て、嬉しい気持ちが高まり、次への意欲につながりました。バザーを終えた生徒たちは、疲れも見られましたが笑顔と充実感でいっぱいの様子でした。お客様に感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございました。



## 中学部 作業製品プレゼント



中学部は、なつみんぐるバザーに来校されたお客様に、作業学習で製作した作業製品をプレゼントしました。お客様に笑顔で挨拶したり、製品の説明をしたりするなど接客方法も学びました。自分が作った作業製品を笑顔で受け取ってくださるお客様を見て、嬉しそうな生徒の姿が見られました。

## 読み聞かせの会 9月6日(水)

下呂特別支援学校児童生徒会の図書委員による読み聞かせの会がありました。委員会活動で図書委員のメンバーが事前に音声を録音し、映像で映し出された絵本に合わせた読み聞かせでした。児童生徒は真剣に見入って、曲が流れると一緒に歌っていました。楽しい読み聞かせの会となりました。



## 小中学部 金山遠足 9月20日(水)

下呂市特別支援学級交流『金山遠足』が金山リバーサイドスポーツセンターでありました。感染症のため4年ぶりの参加になりました。本校は中学部と小学部5、6年生の希望者が参加しました。風船バレー、王冠じゃんけんのゲームや輪投げ、魚釣り、ボウリング、玉あて等のレクリエーションをしました。久しぶりに会った仲間や職員と笑顔で会話をしたり、ゲームを共に笑顔で楽しんだりすることができました。小学部は午後からのプール活動にも参加しました。ウォータースライダーを滑ったりしながら思いっきり楽しむことができました。



## 高等部 就業体験 (1年生) 9月11日(月)~15日(金)

### 現場実習 (2・3年生) 9月11日(月)~22日(金)

1年生は、校外での就業体験は初めてとあって、前日の「実習がんばろう会」から緊張した面持ちでした。しかしいざ始まると、市役所や作業所の方々の温かい指導のおかげで、徐々に自信をつけ、明るい表情で楽しく頑張ることができました。「もう1週間行きたい!」と前向きな感想も話していました。2、3年生は、学校や今までの実習で身につけたことを発揮し、担当の方から「分からないことは、ちゃんと聞いてくれる」「しっかり挨拶ができる」など、高い評価をいただきました。2年生は今後の進路選択の一助として、3年生は来春からの就職を見据えて、しっかりとした実習に取り組むことができました。9月29日(金)には「実習報告会」を開き、頑張ったことや課題として見つかったことなどを報告し、更なる成長への道を確かに歩んでいます。



## 中学部 校外学習 9月22日(金)

中学部1、2年生は、龍の瞳直売所、もだに農園へ行きました。龍の瞳直売所では田んぼのイネ、保存してあるお米、精米の様子を実際に、見て触れて、お米について学ぶことができました。龍の瞳は粒が大きく驚いていました。もだに農園



園では、リンゴ狩りをしました。真っ赤になった食べ頃のリンゴを探しながら優しく取り、試食をしました。取れたてのリンゴは甘酸っぱくておいしかったです。

### <10月の主な予定>

- 2日(月) けやき祭総練習(午前中)  
懇談週間(小中学部~6日 高等部~13日)
- 3日(火) 後期児童生徒会選挙
- 6日(金) 益田清風高等学校交流(高等部)
- 12日(木) けやき祭(午前中 給食なし)
- 13日(金) けやき祭予備日
- 17日(火) 壮行会、後期児童生徒会認証式  
秋の遠足(小学部45年)
- 18日(水) 秋の遠足(小学部123年)

- 19日(木) 秋の遠足予備日(小学部45年)
- 20日(金) 校外学習(中学部)  
秋の遠足予備日(小学部123年)
- 23日(月) 就業体験 ~27日(高等部1年)
- 31日(火) 命を守る訓練

### <部活動の予定>

- 2日(月)、4日(水)、16日(月)
- 18日(水)、23日(月)、25日(水)
- 30日(月)

\*本校では、普段から資源回収を学校にて行い、回収で得た収入で児童生徒の学習環境の向上を図っています。ご協力をいただければ幸いです。新聞紙と広告は別にして束ねていただくなどの留意点がありますので、学校HPの「PTA、同窓会」の「資源回収」をご参照ください。





# 湯ヶ峰通信



令和5年10月31日 発行

## 小・中・高 修学旅行 9月28日（木）、29日（金）

小学部6年生、中学部3年生は修学旅行に行きました。1日目はレゴランドジャパンへ行き名古屋市のホテルに宿泊しました。2日目は名古屋港水族館、リニア鉄道館に行きました。それぞれの場所でのミッションを果たしたり、公共のマナーを学んだりした修学旅行でした。素敵な思い出ができたと同時に、児童生徒の成長が見られる修学旅行でした。



## 小学部 秋の遠足 10月17日（火）18日（水）

10月17日は4、5年生が「みのかも健康の森」へ出かけました。滑り台を滑ったり、池のイカダに乗ったりしました。どんぐりパークでは遊具で遊んだり、クジャクを見たりしました。10月18日は1、2、3年生が「和良運動公園」へ出かけました。遊具で遊び、休憩時には、道の駅和良でソフトクリームやわたがし、かき氷などを購入して食べました。どちらも、事前の学習では、週に3回ほど、学校の周りを1時間程度かけて歩く練習をして体力を付けました。たくさん動いた後のお弁当は、とてもおいしかったです。秋晴れの遠足日和となり、素敵な思い出ができました。



## 小・中・高等部 けやき祭 10月12日（木）

快晴の秋空の下、「笑顔 みんなで輝け エンジョイ下呂」をスローガンに、4年ぶりに全校けやき祭が盛大に開催されました。開会式「エンジョイ下呂！」の掛け声で元気よくスタートしました。その後、全校ダンス、高等部の「綱引き」、小学部の「ねっけつさるぐんだん」、中学部の「シャイニングレブン～ONE TEAM～」、最後は高等部の「紅白対抗リレー」。どの競技も一生懸命に走る姿、応援する大きな声にあふれ、みんなの笑顔が輝いていました。小学部の子を応援する中学部生徒・高等部生徒のやさしげな表情、力強いお兄さん・お姉さんを見る小学部児童の憧れのまなざし、子どもたちの姿に微笑む保護者の皆さん。とても温かな時間が流れていました。保護者の皆様、お忙しい中、足を運んでいただきありがとうございました。



## 中学部 買い物学習 下呂探検 10月20日(金)



温泉街で買い物学習、下呂探検をしました。グループに分かれて温泉街の探検がスタートしました。下呂の町で仲間とともにスイーツを堪能しながら散策しました。『たけだや』では、予算内で買い物ができるように考えて買い物をしました。そして、温泉寺までの長い階段を歩き、お弁当を食べました。仲間とともにたくさん歩き、たくさん考えて行動し、仲間の絆が深まる下呂探検となりました。

温泉街で買い物学習、下呂探検をしました。グループに分かれて温泉街の探検がスタートしました。下呂の町で仲間とともにスイーツを堪能しながら散策しました。『たけだや』では、予算内で買い物ができるように考えて買い物をしました。そして、温泉寺までの長い階段を歩き、お弁当を食べました。仲間とともにたくさん歩き、たくさん考えて行動し、仲間の絆が深まる下呂探検となりました。



## 高等部 就業体験(1年) 10月23日(月)~27日(金)

高等部1年生が9月に続いて、2回目の就業体験に臨みました。緊張感はもちろん、2回目とあって、楽しみながら臨むことができました。前回の就業体験で感じた自分の課題を事前に明確にし、それをどうしたら改善できるかを考え、実践しました。うまくいったところもあったようにできなかったところもありましたが、また一つ大きく成長できました。自分の進路を少しずつ具体的に考えることもできるようになりました。



## 高等部 ソラノワ 2023 10月21日(土)

『社会福祉法人さくらの花』主催の『ソラノワ2023』が、下呂交流会館アクティブで開催され、高等部の生徒が参加しました。ステージ上で華麗に『湯ヶ峰太鼓』を演奏し、たくさんの拍手や声援をいただきました。まさに、「下呂特別支援学校の湯ヶ峰太鼓、ここにあり!」といった見事なステージでした。



## 生徒の活躍

10/7(土)に行われたチャレンジ陸上に本校運動部の生徒8名が参加し、自己ベストを目指してみんな精一杯頑張りました。高等部3年生の二村歩夢さんは400mに出場し、見事大会新記録で優勝しました!



### <11月の主な予定>

8日(水) 修学旅行(高3)~10日(金)  
13日(月) 後期中間考査(高3-3)~24日(金)  
13日(月) 現場実習(高3-1)~15日(水)  
14日(火) 創立10周年記念式典総練習①  
16日(木) シェイクアウト訓練  
17日(金) 校外学習(高1) 高山市 PTA 進路研修会  
18日(土) 特体連卓球大会

20日(月) 創立10周年記念式典準備

21日(火) お弁当の日

22日(水) 総文連プレ大会参加(高) 岐阜市

24日(金) 創立10周年記念式典総練習②

**25日(土) 創立10周年記念式典**

27日(月) 振替休日

<部活動の予定>

1日(水)、6日(月)、15日(水)、29日(水)

\*本校では、普段から資源回収を学校にて行い、回収で得た収入で児童生徒の学習環境の向上を図っています。ご協力をいただければ幸いです。新聞紙と広告は別にして束ねていただくなどの留意点がありますので、学校HPの「PTA、同窓会」の「資源回収」をご参照ください。



学校HP QRコード



# 湯ヶ峰通信



令和5年11月30日 発行

## 創立10周年記念式典 11月25日(土)

たくさんの来賓、卒業生、保護者の方々に来校していただき、天気にも恵まれ、盛大に開催されました。高等部の迫力満点の湯ヶ峰太鼓演奏のアトラクションから始まり、中学部の元気いっぱい息の合ったバランスボールによるダンス、小学部の心和むかわいらしい楽器演奏とダンスが行われました。その後は式典となり、実行委員長さんの10年の尽力された歩みが伝わる式辞、来賓祝辞では岐阜県教育委員会教育委員様による心温まる祝辞をいただきました。児童生徒会代表挨拶では生徒会長が堂々とした挨拶をしてくださいました。たくさんの方に支えられて10周年を迎えられたことを嬉しく思い、感謝の気持ちでいっぱいです。今後よろしくお願いたします。



## エンジョイ下呂タイム (全校集会) 11月1日(水)

10周年記念式典に展示する、全校共同壁画制作に取り組みました。高等部の生徒が下呂特別支援学校をイメージした下絵を描き、拡大した絵を細かく分割し全校児童生徒それぞれ担当した部分に絵の具で色塗りをしました。先輩が後輩を助ける姿や学部を越えて協力する姿が見られ、心が温まる活動となりました。



## 高等部 修学旅行 11月8日(水)～10日(金)

高等部3年生は、2泊3日の修学旅行で大阪に行ってきました。一日目は大阪湾クルーズと海遊館見学で大阪の海や自然を学びました。船上の風がとても気持ちよかったです。二日目はUSJに行き、テーマパーク産業について体験を通して楽しく学びました。外国からの修学旅行生も多く、たくさんの方で賑わっていました。三日目は大阪市内を散策し、大阪ならではの文化を美味しく学びました。事前学習から大阪についてしっかりと調べ、自分たちの行動計画を立て、マナーと時間を守りながら充実した修学旅行にすることができました。仲間との絆も深めることができ、一生の思い出にすることができました。



## 高等部 校外学習 11月17日(金)

高等部1年生3名は校外学習で高山市へ行ってきました。飛騨高山レトロミュージアム、中橋、高山プリン亭、稲豊園など、事前に自分たちで計画を立てたところを目指し、地図を片手に小雨降る高山市内を探検しました。Dining&Café原山でお昼を食べ、笑顔笑顔の一日になりました。



## 命を守る訓練 10月31日(火)

地震から火災が発生したことを想定した、命を守る訓練がありました。下呂市消防署の職員が見守る中、『おはしもち』に気を付けながら、先生の話聞いて児童生徒は避難をすることができました。避難後は、消火器、煙道体験をしました。消防署の職員さんの丁寧な指導で、児童生徒の代表者は、消火器を操作することができました。煙道体験では「前が見えなくて、怖かった」と、実際に近い体験をすることができ、実りある訓練となりました。



## PTA 進路研修会 11月17日(金)

保護者対象に、卒業生がお世話になっている事業所の見学会を行いました。今回は株式会社ハウテック様、株式会社マコト様、下呂市障がい者就労センターひだまりの家様を見学しました。15名ほどの保護者の方が参加され、「参加してよかった」との感想が多くありました。日ごろ不安に感じているお子さんの卒業後の生活のヒントになることを願い継続していきたいです。

## 『小さな親切』贈呈式 11月7日(火)

毎年行っている高等部による駅前清掃が評価され、公益社団法人「小さな親切」運動による「小さな親切」実行章を贈呈していただきました。高山グリーンホテルで贈呈式があり、児童生徒会代表が参加しました。本校の取組が地域に貢献できたことを嬉しく思い、今後も継続したいです。

### <12月の主な予定>

- |                          |                                 |
|--------------------------|---------------------------------|
| 1日(金) 学校見学会(企業対象)(高等部)   | 12日(火) 校外学習(小学部2組、3組)           |
| 2日(土) 太鼓演奏(CCNイベント)(高等部) | 13日(水) シェイクアウト訓練                |
| 3日(日) 駅伝競走大会             | 15日(金) ALT 来校                   |
| 6日(水) 太鼓演奏(ファミリア下呂)(高等部) | 校外学習予備日(高等部1組)                  |
| 社会見学(中学部)                | 21日(木) 瑞宝太鼓(午後)                 |
| 7日(木) 校外学習(小学部4組)        | 校外学習(中学部)                       |
| 8日(金) 校外学習(高等部1組)        | 22日(金) 終業式(半日課)(給食なし)           |
| 歯科検診13:00~               | <部活動の予定>                        |
| 11日(月) 校内作業実習(中学部)~15日   | 4日(月)、6日(水)、11日(月)、13日(水)       |
|                          | 18日(月) ※6、11、13日は高等部のみの部活動となります |

\*本校では、普段から資源回収を学校にて行い、回収で得た収入で児童生徒の学習環境の向上を図っています。ご協力をいただければ幸いです。新聞紙と広告は別にして束ねていただくなどの留意点がありますので、学校HPの「PTA、同窓会」の「資源回収」をご参照ください。



学校HP QRコード



# 湯ヶ峰通信



令和5年12月21日 発行

## 高等部 太鼓演奏

- ・ CCN デジキッズフェスタ 12月2日(土)
- ・ ファミリア下呂訪問 12月6日(水)

12/2(土)、下呂交流会館アクティブ温アリーナで行われたケーブルテレビ局CCN主催のイベント「CCN デジキッズフェスタ」に高等部の湯ヶ峰太鼓が招かれ、堂々とステージ発表をさせていただきました。

12/6(水)、介護施設「ファミリア下呂」を訪問し、大勢の利用者さんのために、心を込めて演奏しました。涙ぐむ利用者さんもいらっしゃり、寒さが増してきた毎日の中に温かなひと時が生まれました。地域の方々に演奏を聴いていただく機会が増え、嬉しく思っています。



## 駅伝大会 12月3日(日)

12/3(日)に関市の百年公園で行われた駅伝大会に運動部の生徒5名が出場しました。小雨が降り、気温が低い中でのレースでしたが全員が最後まであきらめない走りで混合の部2位、個人の部12位という結果を収めることができました。今回の大会では出場者全員が自己ベストを更新する素晴らしい走りで、そのうち2名が区間賞を獲得しました。また、レース中には仲間に声援を送る姿や、走り終わった後にはお互いを称え合うなどの場面が多くみられ、チーム一丸となって戦うことができました。



## 高等部 I 組 校外学習 12月8日(金)

南飛騨健康増進センターへ行き、改築した素敵な古民家の中で、郷土料理の五平餅を作って食べてきました。まずはご飯をこねて丸めて串に刺します。すった「えごま」を入れよく混ぜた味噌だれを塗ります。囲炉裏で五平餅をかざし、焦げないように返しながら待つこと10分。美味しい五平餅の出来上がりです。家にもお土産で持って帰りました。地域に伝わる食文化を残していきたいですね。



## 中学部 社会見学 12月6日(水)

たんぼぼファーム様に社会見学に出かけました。シイタケの収穫を全員で体験した後に、グループに分かれて大根、里芋、落花生の収穫、シイタケの袋詰めをしました。収穫した野菜をきれいに水洗いもしました。たくさん身体を動かした後に、たんぼぼファームさんのご厚意で、いも煮をご馳走になりました。温かくておいしいいも煮で、たくさんお代わりをする生徒もいました。

さらに、収穫したシイタケと袋詰めしたシイタケ、大根葉をお土産にいただきました。たんぼぼファーム様での体験は良い思い出となったのと同時に、進路を考える貴重な体験となりました。



## 小学部 校外学習 12月7日(木)

小学部4組の児童は、ショッピングセンターピアに買い物へ出かけました。たくさんあるお菓子の中で、チョコやスナック菓子、グミなど自分の好みの物を選び、買い物カゴに入れました。レジでの清算では、お金の受け渡しがスムーズで、高学年らしさを見ることができました。購入したお菓子を食べながら年末のお楽しみ会をする予定です。



## 小学部 校外学習 12月12日(火)

小学部2組はショッピングセンターピアに、小学部3組はゲンキーに買い物へ出かけました。公共の場の利用、店員さんとのやり取りやお金の支払い等の学習と年末のお楽しみ会の準備の買い物学習でした。事前の学習からずっと楽しみにしており、当日は笑顔で買い物ができました。お楽しみ会が待ち遠しいです。



## 高等部 ALT 交流 12月15日(金)

益田清風高校でALTとして勤務されている Cassandra Ballini 先生に来ていただき、本校の児童生徒との交流会を開催しました。とくに高等部の生徒は自己紹介や作業学習の説明を英語でするなど、日頃の学習とは異なる、まさに異文化交流ができました。給食を一緒に食べた後は、「湯ヶ峰太鼓」を叩いてもらったり演奏を聴いてもらったりして、お互いに大満足の日になりました。



今年も一年間様々なところでご支援をいただきました。心より感謝申し上げます。来年もどうぞよろしく願いいたします。



### <1月の主な予定>

9日(火) 始業式(11:15下校)  
10日(水) シェイクアウト訓練  
11日(木) 校外学習(高3)  
16日(火) そりあそび(小高)、あいよい活動  
17日(水) ウィンタースポーツ(中)  
18日(木) 進路校外学習(高3)  
19日(金) そりあそび(小低)  
22日(月) 学年末考査(高3-3)~2/2

23日(火) 進路校外学習(高3-1)  
24日(木) PTA 進路研修会、バザー、資源回収  
26日(金) 漢字検定(希望者)

※ チーム「生きる」性教育(小学部)

10、12、15、22、23、26日

### <部活動の予定>

15日(月)、17日(水)、22日(月)  
24日(水)、29日(月)、31日(水)

\*本校では、普段から資源回収を学校にて行い、回収で得た収入で児童生徒の学習環境の向上を図っています。ご協力をいただければ幸いです。新聞紙と広告は別にして束ねていただくなどの留意点がありますので、学校HPの「PTA、同窓会」の「資源回収」をご参照ください。





# 湯ヶ峰通信



令和6年1月31日 発行

## 高等部 3年生テーブルマナー研修 1月11日(木)

下呂市焼石にあるイタリア料理店「クチーナ・オルセッティーナ」に赴き、洋食のテーブルマナーを学ぶことができました。料理の美味しさにナイフとフォークを持つ手を間違えてしまいそうでしたが、事前に学校で学んだテーブルマナーを思い出して、上品で優雅な時間を過ごすことができました。お店の方から料理や食材の説明もしていただき、イタリア料理の奥深さも学ぶことができました。卒業後もぜひ来たいとみんな大満足でした。



## 小学部 そりあそび 1月16日(火) 19日(金)

小学部高学年は1月16日、低学年は19日にモンデウスパークへそり遊びに出かけました。高学年は、雪がたくさん降り寒さが厳しい中でしたが、低学年は前日に降った雪がアイス状になり暖かいゲレンデでの活動でした。どの児童もスピードを楽しみ、笑顔で活動ができました。たくさん身体を動かした後のレストランでのお昼ごはんがとてもおいしかったです。また一つ、楽しい思い出ができました。



## 高等部 3年生校外学習 1月18日(木)、23日(火)

3年生は卒業まで残すところ一か月となりました。二か月後の4月からは企業や就労継続支援事業所で社会人として生活していくことになります。仕事や生活において、今後は様々な社会的機関と関わっていくことになります。そこで、3年生は高山市と中津川市の関係機関(高山市ではハローワークとひだ障がい者総合支援センターぷりずむ、中津川市では市役所の社会福祉課と障がい者地域支援センター結)を訪問し、機関の役割や利用の仕方等を学んで来ました。4月からの新しい生活を充実したものにしていきたいですね。



\*本校では、普段から資源回収を学校にて行い、回収で得た収入で児童生徒の学習環境の向上を図っています。ご協力をいただければ幸いです。新聞紙と広告は別にして束ねていただくなどの留意点がありますので、学校HPの「PTA、同窓会」の「資源回収」をご参照ください。



## 中学部 ウィンタースポーツ 1月17日(水)

モンデウスパークにそり滑りに出かけました。前日にたくさんの雪が降り、そり滑りには絶好のコンディションの中、天気にも恵まれ、気持ちよく活動ができました。生徒たちは久しぶりの雪の活動で気分が盛り上がり、元気いっぱいでした。毎日の授業で走っている中学部の生徒は体力があり、何度も何度も滑り続けていました。たくさん運動した後は、レストランでおいしい昼食をとり、元気な生徒は、食後もそり滑りをしました。仲間と一緒に滑ったり、一人でスピードを付けて滑ったり、楽しく過ごすことができました。



## PTA(進路研修 ベルマーク整理 資源回収) 1月24日(水)

第3回目となる進路研修会は障がいがあるお子さんと共に生きてこられたお母様のお話を聞く会でした。学校卒業後、どんな道があるのか、在学中に準備しておいた方がよいこと等についてお話を聞かせていただきました。卒業後の進路を考えていくヒントになればと思います。研修会、ベルマーク整理、資源回収にご協力いただきありがとうございました。

## おはなしもくば 1月24日(水)

地域の読み聞かせサークル「おはなしもくば」様による、絵本の読み聞かせの会がありました。生徒からは、「臨場感あふれる読み聞かせで、楽しかったです」と感想がでるほど、楽しくてワクワクする読み聞かせでした。中学部への読み聞かせは、今回で最後になり、生徒から歌と手紙のお礼をすると、サークルの皆様は嬉しそうに笑顔でお礼をしてくださり、生徒は満足した表情でした。

## 性に関する講座

NPO 法人サン・はぎわら チーム「生きる」様による、性に関する講座が小学部で行われました。体の仕組み、プライベートゾーン、タッチのルールなど分かりやすく説明していただき、子供たちも興味をもって活動することができました。児童に命の大切さが伝わっていくことを願っています。

### <2月の主な予定>

- 1日(木) 宿泊学習(高等部2年)~2日(金)
- 5日(月) 高等部3年参観懇談週間  
~16日(金)
- 6日(火) 校外学習(高等部3年)
- 7日(水) 出願受付 ~9日(金)
- 9日(金) ふゆみんぐるバザー
- 13日(火) 出願変更日  
シェイクアウト訓練
- 14日(水) 学校運営協議会
- 15日(木) 高等部入学者選考検査(自宅学習)

- 19日(月) 参観懇談週間(高3以外)
  - ・小中学部~26日(月)
  - ・高等部1、2年~29日(木)
- 20日(火) 買い物学習(小学部低学年)  
前期児童生徒会選挙
- 22日(木) 入学説明会  
(午前:高等部 午後:小中学部)  
買い物学習(小学部高学年)
- 26日(月) 高等部卒業式総練習
- 27日(火) 卒業生を送る会

### <部活動の予定>

- 7日(水)、19日(月)、21日(水)、  
26日(月)、28日(水)



# 湯ヶ峰通信



令和6年2月28日 発行

## 高等部2年生宿泊学習 2月1・2日(木・金)

高等部2年生は、名古屋市に一泊二日で宿泊学習に行ってきました。一日目は名古屋市科学館に行き、普段見過ごしている小さな科学から夜空に広がる広大な天体までしっかりと学習してきました。その後、大須商店街に行き、買い物や食事を楽しみました。二日目は名古屋港水族館に行き、海洋生物やイルカショーなどを楽しみました。地下鉄やJRなどの公共交通機関やホテルの利用の仕方も学び、充実した研修になりました。



## 前期児童生徒会選挙 2月20日(火)

令和6年度前期児童生徒会選挙がありました。会長1名、副会長2名(内1名は中学部から選出)、書記2名が選ばれました。児童生徒会役員に選ばれた5名の皆さんは、公約として語った理想の下呂特別支援学校にするために、様々な企画を考えてくれると思います。また、実際の選挙で使用している投票箱や記載台を下呂市役所からお借りし、投票券と投票用紙も実際と同じような形式のものを使用して、地方・国政選挙の模擬体験としても学びました。高等部3年生の多くが、すでに選挙権を有しています。これを機会に選挙や政治について興味を抱き、社会を形成する一員としての自覚を抱いてほしいです。



## ふゆみんぐるバザー 2月9日(金)

恒例のふゆみんぐるバザーが開催されました。本校児童生徒、保護者、地域の方々、益田清風高校の生徒さん等多くの方々に来校していただきました。高等部の生徒たちは自分が作った製品への「かわいい」「素敵」といった評価を聞くとともに、たくさん購入していただく様子を見て、嬉しい気持ちで一杯になりました。実際に製品のクオリティも年々増しており、生徒たちの作業学習に真剣に取り組む姿勢が形となって表れています。バザーの様子はCCNさんに取材していただき、2/14~20の一週間放送していただきました。



## ふゆみんぐるバザー 中学部 作業製品プレゼント 2月9日(金)

中学部は、バザーに来校されたお客様の受付と作業学習で製作した作業製品をプレゼントしました。夏のバザーで学んだ接客を活かし、自分が作った作業製品に自信をもってお客様におすすめする姿が見られました。お客様から「素敵な製品ですね」などの称賛や感謝の言葉をいただき、生徒の満面の笑顔が見られました。



## 小学部 買い物学習 2月20日(火) 22日(木)

小学部の児童は、頑張った一年間をお祝いして「ピースパーティー」を行います。楽しいパーティーの準備のためにお菓子と飲み物を買いに、低学年と4・5年生に分かれてバローに出かけました。欲しかった商品を見つけて喜んだり、予算以内で買えるか確認したりして買い物がごに入れ、会計ではレジに並んで店員とやりとりするチームとセルフレジで購入するチームに分かれて商品を購入しました。無事に買い物ができて、どの児童も笑顔で楽しい表情を見せてくれました。「ピースパーティー」が待ち遠しいです。



## 性に関する講座 (小学部・高等部) 1月~2月

NPO法人「サン・はぎわら」所属の「チーム 生きる」の方を講師に迎え、「性に関する講座」を開催しました。小学部は一週間をかけて、体のしくみやプライベートゾーン等について全4時間の講座を、高等部は妊娠や出産、避妊等について全2時間の講座を受講しました。どの講座も分かりやすい教材と説明をしていただき、大切な勉強をすることができました。



## スーパースターからのグラブ届く (小学部) 2月

メジャーリーガー大谷翔平選手からのプレゼントが本校にも届きました。小学部の子どもたちは早速グラブを手にはめ、やったー！と喜び爆発。笑顔は場外ホームラン級でした。



### <3月の主な予定>

1日(金) 高等部卒業式  
(在校生 11:15 下校)  
7日(木) シェイクアウト訓練  
12日(火) 小中学部卒業式総練習  
15日(金) 小中学部卒業式  
(在校生 11:15 下校)

22日(金) 修了式 (11:15 下校)

### <部活動の予定>

4日(月)、6日(水)、11日(月)  
13日(水)、18日(月)

\*2月14日(火) 学校運営協議会が開催されました。今年度の本校の学校評価と来年度の方策について承認をいただき、高等部作業製品バザーの様子を見学していただきました。

委員の皆様よりいただいた貴重なご意見はホームページにて公表しております。 ホームページ⇒

\*本校では、普段から資源回収を学校にて行い、回収で得た収入で児童生徒の学習環境の向上を図っています。ご協力をいただければ幸いです。新聞紙と広告は別にして束ねていただくなどの留意点がありますので、学校HPの「PTA、同窓会」の「資源回収」をご参照ください。





# 湯ヶ峰通信



令和6年3月22日 発行

## 卒業生を送る会 2月27日(火)

執行部が考えた卒業生に関係する〇×クイズをして全校で交流しました。誰もが知っている問題からほとんどだれも知らない難しい問題までありましたが、卒業生一人一人とのこれまでの学校生活を思い浮かべながら、答えを予想していました。卒業生からは思い出発表や後輩たちへのメッセージがありました。在校生は真剣に話を聞いておりました。在校生からは色紙と花束のプレゼントがあり、卒業生からは笑顔が見られました。在校生は先輩たちの思いを受け継いで下呂特別支援学校を盛り上げてくれることと思います。



## 高等部卒業証書授与式 3月1日(金)

それぞれの思いを胸に、高等部は7名が本校を旅立っていきました。今まで一緒に過ごした在校生、職員、保護者、地域の方々に見守られながら、一人ずつ凛々しい姿で卒業証書を受け取りました。思いが込められた答辞では、一つ一つの言葉に胸を打たれました。最後の卒業生の太鼓演奏があり、力強い演奏に胸が熱くなりました。

これからは社会の一員として、本校で培った力を、存分に発揮していってくださることを願っています。



## 小学部中学部卒業証書授与式 3月15日(金)

小学部3名、中学部3名の卒業生はたくさんの練習を重ねて卒業式を迎えました。練習の成果が発揮され、卒業証書を受け取る姿に胸が熱くなりました。在校生は、元気になる「贈る言葉」を発表し、それに応えるように卒業生は、元気で堂々とした「旅立ちの言葉」を仲間と息を合わせながら発表することができました。児童生徒の精一杯取り組む姿に心が温まる卒業式となりました。



今年度も地域に支えられた下呂特別支援学校でした。ありがとうございました。地域で大事にさせていただいたことに感謝し、地域の一員として貢献していきたい気持ちを強くしています。保護者の皆様や地域の皆様には、来年度もどうか本校と児童生徒の活動について、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。



### <新年度4月の主な予定>

- 10日(水) 始業式、入学式
- 16日(火) 児童生徒会認証式
- 18日(木) 新入生を迎える会
- 26日(金) PTA 総会

\*本校では、普段から資源回収を学校にて行い、回収で得た収入で児童生徒の学習環境の向上を図っています。ご協力をいただければ幸いです。新聞紙と広告は別にして束ねていただくなどの留意点がありますので、学校HPの「PTA、同窓会」の「資源回収」をご参照ください。

